

一緒に住みたい仲間と共にでつながるマイホーム

アパートの狭苦しさ、マンションの寂れなどいたびれた人たちに提案。「コーポラティブハウス」はいかが。一緒に住みたい仲間と共に個性を生かして新しい形の住宅だ。東京では、十世帯の共働き家族が力を合わせて、十軒で一つのマイホームをつくり、豊かな住み心地と交流を楽しんでいる。「おしゃれ貸して」の会話がよみがえった「現代版長屋暮らし」を紹介します。

まるで「美術館」
コンクリートの大胆なアーチした
地色そのまま、吹き抜けにした
壁、スポットライトを浴び
たセザンヌや自作の絵が浮かび
上がる。コーポラティブハウス
「十方舎」の住人の一人、佐藤
由久さん(西日本建築会社勤務)
の十五畳ほどの板張りの居間
は、さながら美術サロンかギャ
ラリー。「こんなくつろげ
る空間を自分で設計
した」と佐藤

コーポラティブハウス

「十方舎」ズームイン

広がる触れ合い空間

りも足立家や十方舎中の子供た
ちの格好の遊び場になり、にぎ
やかな笑い声が絶えない。

全家族がそろった先月末には
恒例の交流会が開かれ、ミニ運
動会、わらわき大会、忘年会と
の如きが開催された。

その一人、萩原幸さん(西日本
建業)が建築設計士で、コーポラティブハウスの
知識を持っていた。話を聞いて
「やつてみよう」と三家族が養
育院裏で十軒仲間探しに奔走した末、
翌年夏に建設組合が発足した。

「家族五人で窮屈な都営住宅暮らしでしたから、仲間募集のチラシを一目見て面白い、これだ」と参加を
決めました。青森県中里町出身のタクシードライバー成田市義さん(西日本)は言つた。

互いに家庭や財布の中までオ
ープンになる徹底的な話し合い
と、家族同士の交流会を重ねる
中で、運命共同体意識は育
つた。一番問題だった家の配置決めで
は、金貢納得するま
で三度も投票を行つた。十方舎は六十年
三月に完成。費用は
当時のマンション相
場の一割安だった。



「四方八方十方へ

夢が広がる」という

名前の由来通り、十
方舎には「快住」の
ためのアイデアがい
っぱいだ。「今まで
の住まいの悪い点を
ます改善した」(萩
原正道さん)と言ふ。
壁は厚く床には防震
ゴムを敷いた。採光
の吹き抜けも二階
階で、暗がりを追放した。
大きな間取りは十軒十様だが、
大人二十人以上が集まる場所
を共通して持っている点が十
方舎ならでは。『集会室なんか造
らず、田舎から家族ぐるみで
交流』(西日本)といふ十家族の心
意氣が形になった。

「奥様専用の書斎」だつて、十
軒中七軒にありますよ」と言
うのは萩原幸さん。家の全体に
いつも自分が届くように、と台所
をアロアの真ん中に据えたと
ころもあり、主婦の主張がたっ
ぱり盛り込まれている。

「奥様専用の書斎」だつて、十
軒中七軒にありますよ」と言
うのは萩原幸さん。家の全体に
いつも自分が届くように、と台所
をアロアの真ん